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Sind Schulnoten sinnvoll?  
 
Die NRW-Landesregierung jedenfalls findet Schulnoten positiv: Das 
neue Schulgesetz, das in dieser Woche verabschiedet wird, schreibt 
Grundschulen vor, bereits ab Klasse 2 Schulnoten zu verteilen, anstatt - 
wie bisher - schriftliche Beurteilungen zu formulieren. 
 
Prof. Hans Brügelmann hingegen hält Noten für zu pauschal und 
undifferenziert, um die Leistungen von Kindern und Jugendlichen zu 
bewerten. In einer neuen Studie stellt er klar: Zensuren können dem 
Lernerfolg gerade leistungsschwächerer Schüler und Schülerinnen sogar 
schaden. 
 
Was denken Sie: Sollten die Schulnoten abgeschafft und durch 
schriftliche Gutachten ersetzt werden? Denken Sie auch, dass die 
Bewertung von 1 bis 6 den individuellen Leistungserfolgen nicht gerecht 
werden kann? Oder sind Sie der Ansicht, dass Schüler die kurze und 
knappe Zensur brauchen, um zu wissen, wo sie stehen? Wie sind Ihre 
eigenen Erfahrungen mit Schulnoten? 
 
Rufen Sie uns kostenlos an unter: 0800 - 56 78 555 
 
Gast: Prof. Hans Brügelmann 
 
Haben Sie Anregungen, Fragen oder Kommentare zu unserem 
Tagesgespräch? Dann schreiben Sie uns!  
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